



Mercedes Morales Utrera
DIPUTADA FEDERAL

INFORME DE LA DIPUTADA MERCEDES MORALES UITRERA, REFERENTE A SU PARTICIPACIÓN EN LA VISITA DE INSPECCIÓN DE LA COMISIÓN DE MARINA DE LA H. CÁMARA DE DIPUTADOS, A CIUDAD DEL CARMEN, CAMPECHE.

En un mundo globalizado y en crisis como en el que vivimos en la actualidad, la responsabilidad que los legisladores tenemos hacia los ciudadanos y nuestro país es cada vez mayor, derivado de los innumerables impactos económicos, sociales, y políticos que conlleva la misma realización de nuestras actividades, lo que nos obliga a especializarnos permanentemente en las materias que legislamos, principalmente en lo que respecta a las comisiones que integramos.

Bajo esta premisa y en el afán de fortalecer las actividades que realizamos los legisladores integrantes de la Comisión de Marina de la Cámara de Diputados, principalmente en el marco del análisis de la Iniciativa con Proyecto de Decreto presentada por los Diputados Marco Antonio Peyrot Solís y Gerardo Buganza Salmerón, asistí el pasado 24 y 25 de abril a una visita de inspección a diversas empresas navieras ubicadas en la Ciudad del Carmen, Campeche, en donde tuve la oportunidad de verificar directamente las instalaciones administrativas y operativas, embarcaciones y astilleros de empresas mexicanas como Cotemar y Naviera Integral, además de platicar con el personal que labora en dichas empresas.



En este sentido, es importante destacar que los viajes que los legisladores realizamos a los puntos operativos de las materias que conocemos y legislamos al interior de nuestras comisiones, nos permiten conocer a profundidad y de manera directa las experiencias y puntos de vista de todos los involucrados en el sector, que a su vez, nos dan una visión más amplia de la realidad cotidiana y los retos que enfrentan para realizar sus actividades, enriqueciendo nuestros conocimientos para traducirlos posteriormente en propuestas realistas, adecuadas e innovadoras en beneficio de la

Av. Congreso de la Unión, 66; Col. El Parque; Deleg. Venustiano Carranza; C.P. 15969 México, D.F.;

Oficio H, Nivel 3, Tel. Conm. PAN: 5522-0048 ext. 777; Lada sin costo: 01-800-712-4240

ext. 777; fax: 5522-1177



Mercedes Morales Utrera
DIPUTADA FEDERAL

En la empresa Cotemar, encargada de proporcionar servicios para el desarrollo de campos petroleros como son los de alimentación y hospedaje, operación de embarcaciones de transporte y servicios especializados, mantenimiento de plataformas, etc., recorrí sus instalaciones administrativas y operativas, conociendo por ejemplo las cámaras frías y los almacenes en donde guardan todos los productos perecederos y no perecederos que transportan a las plataformas petroleras para alimentar al personal que labora en las mismas, pudiendo constatar que la alimentación que reciben es de primera calidad, y el manejo de los alimentos está sometidos a altos índices de control de calidad y cuidados, pues en todo el recorrido encontré las instalaciones impecables y en perfecto orden.

Posteriormente, pude constatar que tanto en los contenedores en los que son transportados los alimentos como en las embarcaciones que emplea la empresa para el traslado de mercancías, emplean un alto grado de tecnología y son operadas por marinos profesionales y técnicos muy especializados, todos ellos mexicanos.

En este sentido debo hacer mención al hecho de que tanto la empresa como las embarcaciones, marinos y todo el personal que labora en la misma son mexicanos, quienes comentaron que gracias a la certeza jurídica que existe en el ramo desde hace varios años, han podido adquirir más y mejores embarcaciones y contratos, empleando a más mexicanos con mejores prestaciones, detonando con esto la economía de la región.

Posteriormente, visité la empresa Naviera Integral, dedicada al transporte de pasajeros y abastecimiento de materiales para plataformas petroleras, servicios de remolque de estructuras y operación de buques, constatando una vez más el alto grado de tecnología empleada tanto en las instalaciones administrativas como en las embarcaciones, tendientes a brindar un mejor servicio pero principalmente a salvaguardar la vida del personal que transportan y de los marinos que operan sus embarcaciones.

Esta empresa cuenta con un promedio de 20 embarcaciones que van desde lanchas convencionales y rápidas, abastecedores rápidos y remolcadores, todos ellos con bandera mexicana que representan inversiones de millones de dólares por cada una, en donde pude constatar que labora personal mexicano altamente capacitado para la realización de sus funciones.



Mercedes Morales Utrera
DIPUTADA FEDERAL



En la visita de inspección constaté las condiciones y el equipo con tecnología de punta que emplean en las oficinas administrativas, operativas y en su astillero, en el cual estaban dando mantenimiento preventivo a una embarcación, además de tener la oportunidad de abordar una de sus lanchas rápidas más modernas, con capacidad para trasladar a 140 pasajeros y 160 toneladas de carga, en la cual me permitieron hacer un recorrido completo acompañada por el personal que ahí labora, quienes manifestaron que de manera permanente la empresa los envía a cursos de capacitación para lograr diversas certificaciones nacionales e internacionales, dándoles la posibilidad de acceder a mejores empleos al interior de la empresa e inclusive en el extranjero, con lo cual como mexicanos estamos en capacidad de exportar mano de obra altamente capacitada a otros países.



En esta empresa debo destacar la permanencia de todo el personal con el que tuve la oportunidad de conversar, quienes me explicaron que llevan laborando en la misma cuando menos un promedio de 8 años hasta 25 o más de forma ininterrumpida, derivado del buen trato y prestaciones, la permanente capacitación, la posibilidad de crecimiento y estabilidad laboral que la empresa les brinda.

Desafortunadamente, por la brevedad del tiempo de mi visita, no fue posible asistir a plataformas petroleras para conocer más de cerca la labor y las condiciones en las



Mercedes Morales Utrera
DIPUTADA FEDERAL

Se encuentran muchos mexicanos; sin embargo, de la inspección realizada pude constatar que en nuestro país sí existe una marina mercante que, gracias a la certeza jurídica que ha brindado la Ley de Navegación y Comercio Marítimo vigente, se encuentra en franco crecimiento, permitiendo acceder a más y mejores créditos para realizar mayores inversiones para la compra y en algunos casos para la construcción de embarcaciones mexicanas, garantizando con esto la generación de empleos para los mexicanos y detonando la economía de la región y del país.



Es así que para cumplir cabalmente los objetivos planteados por la Comisión de Marina, es indispensable que los diputados fomentemos el diálogo y el intercambio de experiencias con todos los involucrados en el sector marítimo nacional, con la finalidad de contar con los elementos necesarios para poder legislar adecuadamente a este sector tan importante para la economía de nuestro país.

Convencida de lo anterior y de la importancia y gran responsabilidad del trabajo que realizamos como legisladores, considero fundamental que los integrantes de la Mesa Directiva de la Comisión de Marina de la Cámara de Diputados, asistamos permanentemente a los diversos puertos de nuestro país, para verificar de manera directa la gran labor que esta haciendo miles de mexicanos que desde sus trincheras, buscan fortalecer nuestra marina mercante.

Dado en el Palacio Legislativo, a los 30 días del mes de abril de 2009.

Atentamente,